
 

CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA DE 
UBERABA (COMDEFU) 

 
ATA – 27/03/2014 

 
Aos (27) vinte e sete dias do mês de Março de dois mil e quatorze, às nove horas (9 horas) 

realizou-se a reunião ordinária do COMDEFU, na Casa dos Conselhos, situada a Rua Arthur 

Machado nº 553.  A presidente Liliane Martins deu início à reunião agradecendo a presença de 

todos e sugeriu a apresentação dos membros da diretoria e conselheiros à Dra. Cláudia Alfredo 

Marques Carvalho, Promotora da 14ª Promotoria de Justiça que esteve presente na plenária para 

tratar junto ao Conselho sobre a necessidade de se elaborar e implementar Projetos de 

Residência Inclusiva no Município, nos termos da resolução nº06, de 13 de Março de 2013, do 

Ministério de Desenvolvimento Social e Combate a  Fome, c/c Portaria nº 793, de 24 de Abril de 

2012 do Ministério da Saúde e Integração entre as Entidades. Após, iniciamos os trabalhos com a 

leitura da Ata de (27) vinte e sete de Fevereiro de dois mil e quatorze que foi aprovada por 

unanimidade. A Presidente Liliane informou que esteve em reunião com a Dra. Cláudia Alfredo 

Marques Carvalho para se inteirar da correspondência emitida pelo Ministério Público que 

informava sobre o arquivamento  do processo referente o Encerramento  de Transporte aos 

Cadeirantes e para apresentar demais assuntos que estão sendo assistidos e prosseguidos pelo 

Conselho. A presidente esclareceu que ela e Marylin estão responsáveis em ler o regimento e dar 

andamento nas Comissões de Cidadania e Comissão de Inscrição, fiscalização e Monitoramento. 

O próximo assunto foi tratado pela Secretária Executiva Verediana referente ao Edital de Eleição 

da Sociedade Civil que detalha os requisitos e documentos exigidos aos interessados em ocupar 

assentos no COMDEFU. Liliane ressaltou que as publicações foram feitas no  porta voz nº: 1171 

de 12/03/2014. Informou ainda que as representantes da Associação Dulce de Oliveira do 

segmento de Pessoas com Deficiência Auditiva já entregaram os documentos e foram indicadas 

Maria de Lourdes de Oliveira e Florença Alves Pereira de Queiroz. De acordo com o Edital e na 

ausência de outros representantes foram eleitas conselheiras: Maria de Lourdes de Oliveira 

(Conselheira Titular) e Florença Alves Pereira de Queiroz – conselheira suplente do Segmento de 

Pessoas com Deficiência Auditiva.  Os segmentos de Pessoas com Deficiência Orgânica e 

Entidades Prestadoras de Serviços de Habilitação e Reabilitação de Pessoas com Deficiência não 

manifestaram  interesse em ocupar cadeira no conselho. Foi sugerido a republicação do edital e 

convidar pessoalmente representantes desses segmentos. Algumas entidades foram indicadas 

por membros do Conselho de Saúde, ficando a mesma de repassar a lista por e-mail. Foram 

justificadas as ausências na plenária de José Ermenegildo Falconi Brandolis, Leonardo Silva 

Caroni. As conselheiras Florence Alves Pereira de Queiroz e Maria de Lourdes de Oliveira 

justificam a impossibilidade de comparecerem na próxima Reunião Ordinária do COMDEFU que 

acontecerá no dia 24/04/2014 devido a realização do evento “Le Bavard (O Tagarela) promovido 



pela Associação Dulce de Oliveira – Escola para Surdos. A presidente manifestou a possibilidade 

de alterar o cronograma de reuniões na próxima plenária. A Sra. Maria Salatiel da Secretaria do 

Esporte renunciou ao cargo de Conselheira Governamental do COMDEFU devido ao fato de 

assumir outros compromissos na Secretaria. A Presidente Liliane comprometeu-se em tentar 

preencher os segmentos vagos até a próxima plenária. A Promotora Dra. Cláudia Alfredo Marques 

Carvalho, Promotora da 14ª Promotoria de Justiça  explanou o assunto Residências Inclusivas 

que tem como objetivo abrigar deficientes que não possuem o apoio familiar ou sofrem maus 

tratos. Ressaltou que incube ao Poder Público propiciar apoio, proteção e abrigo a essas pessoas. 

Atestou que  conhece as dificuldades das instituições, da falta de verba e consequentemente 

perda de recursos humanos, porém,  necessita do auxílio, assistência e união das entidades do 

município para dar andamento no Projeto. A presidente Liliane expôs ao Conselho e convidados o 

desejo de testemunhar a união e luta das instituições de Uberaba em prol da igualdade, inclusão 

social, dignidade e da inserção da Residência Inclusiva a Pessoa com Deficiência. Dra. Cláudia 

Alfredo Marques Carvalho esclareceu que o texto do ofício que convoca as entidades para tratar 

da Residência Inclusiva e Integração das instituições contém erros, portanto será redigido e 

reencaminhado a todos com nova data e horário para darmos continuidade aos assuntos. O Vice 

Presidente Carlos Alberto de Godoy manifestou a importância de o COMDEFU participar e apoiar 

a Exma. Sra. Promotora. O Conselheiro Flávio Garcia de Morais narrou à história de uma pessoa 

que perdeu a visão por consequência de um tumor no cérebro, com a deficiência, o mesmo 

necessitou de atendimento Braille. A entidade onde era assistido estava carente de cuidador, 

encaminharam ofício à Secretaria da Educação que alegou não poder ajudar por se tratar de um 

problema que cabe a Secretaria da Saúde apurar e acompanhar. Flavio agradeceu a iniciativa da 

Dra. Cláudia em buscar novas oportunidades de melhoria de vida para os deficientes e acredita 

que o projeto apresentado irá corrigir os delitos que existem. Finalizou afirmando que o Conselho 

tem o dever moral de fazer com que este despertar para a realidade seja implantado no município. 

Liliane Martins e a conselheira Florence Alves Pereira de Queiroz fizeram breve comentário a 

respeito dos mecanismos que são criados para impedir e dificultar o alcance de melhorias para os 

deficientes,  como exemplo a exigência de cursos e carga horária para formação de cuidadores, a 

falta de pessoas qualificadas à função no município, a carência de interpretes em locais públicos e 

a falta de profissional qualificado para alfabetizar deficientes auditivos. A Secretária Executiva 

Verediana sugeriu que este assunto seja tratado com exclusividade na próxima plenária e que o 

Conselho comunique a Secretária de Desenvolvimento Social do município - Ângela Martins Dib 

Rezende para participar da reunião. Foi definido pelo conselho que os assuntos: Residência 

Inclusiva e Integração das Entidades serão tratadas no dia (08) oito de Maio de dois mil e 

quatorze às nove horas (9 horas), na Casa dos Conselhos situada a Rua Arthur Machado nº 553. 

Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a presente reunião, da qual, eu, Andréia Carvalho 

Henrique, 1º Secretária, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada será assinada pelos 

presentes: Liliane Martins, Carlos Alberto de Godoy, Andréia Carvalho Henrique, Evandro Batista 

de Andrade, Paula Katiana Rodrigues Manoel, Flávio Garcia de Morais, Elci Rodrigues Amorim, 

Marcelo Marcos de Castro, Florence Alves Pereira de Queiroz, Maria de Lourdes de Oliveira.  


